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Contadores esperan un cambio en la comunicación del SAT 

Con la llegada de Antonio Martínez Dagnino a la jefatura del Servicio de 

Administración Tributaria, tras la salida de Raquel Buenrostro, el IMCP espera que 

haya  un cambio en la forma de comunicación con la dependencia federal. 

 

Gobierno prevé que al cierre del año recaudación en aduanas sume más de 1.1 bdp 

Luego de haber sido afectada severamente por la crisis del Covid-19, el gobierno 

de Andrés Manuel López Obrador prevé que, para el cierre de este año, la 

recaudación en las 50 aduanas del país registre, nuevamente, un nivel por arriba 

del billón de pesos, tal como sucedió el año pasado en medio de la reactivación de 

la economía. 

 

FMI considera problemático el impuesto a empresas sobre las ganancias en exceso 

Washington. El Fondo Monetario Internacional (FMI) respalda las medidas de los 

gobiernos para gravar las ganancias excesivas de las empresas, pero cree que tales 

cambios deben ser comunicados claramente y no pueden aplicarse a las ganancias 

ya generadas, dijo a Reuters el principal experto fiscal del organismo. 

 

Ley Minera requiere modificar múltiples artículos: especialistas 

La Ley Minera en México requiere la modificación de al menos 22 de sus artículos, 

ya que viola acuerdos nacionales e internacionales, entra en conflicto con la 

Constitución y carece de políticas de transparencia, por lo que se desconoce la 

situación fiscal de al menos 30 por ciento de los consorcios en el país, sostuvieron 

especialistas en la materia. 

 

¿Cómo saber si tienes una factura falsa? 

Una factura es un documento de carácter mercantil que indica una compraventa de 

un bien o servicio y que incluye la información de la operación. En ocasiones, hay 

personas que pueden generar facturas que no son reales. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Contadores-esperan-un-cambio-en-la-comunicacion-del-SAT-20221012-0107.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Gobierno-preve-que-al-cierre-del-ano-recaudacion-en-aduanas-sume-mas-de-1.1-bdp-20221012-0155.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/13/economia/fmi-considera-problematico-el-impuesto-a-empresas-sobre-las-ganancias-en-exceso/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/13/politica/ley-minera-requiere-modificar-multiples-articulos-especialistas/
https://lasillarota.com/dinero/2022/10/12/como-saber-si-tienes-una-factura-falsa-396930.html
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SAT UTILIZA LAS APPS BANCARIAS PARA FISCALIZAR 

A través de una campaña de actualización de datos bancarios, el SAT busca 

endurecer los actos de fiscalización de los contribuyentes. 

Las instituciones bancarias comenzaron una campaña de actualización de datos a 

través de sus aplicaciones digitales (apps), con lo cual la autoridad busca endurecer 

la fiscalización de los ingresos, gastos y operaciones financieras que realizan los 

contribuyentes. 

 

 

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5668034&fecha=13/10/2022#gsc.tab=

0 

DOF: 13/10/2022 

OCTAVA Resolución de Modificaciones a la Resolución Miscelánea Fiscal para 2022 y sus Anexos 1, 1-A, 11, 14 

y 15. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público.- Servicio de Administración Tributaria. 

OCTAVA RESOLUCIÓN DE MODIFICACIONES A LA RESOLUCIÓN MISCELÁNEA FISCAL PARA 20

22 Y 

SUS ANEXOS 1, 1-A, 11, 14 Y 15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.miskuentas.com/noticias/sat/sat-utiliza-las-apps-bancarias-para-fiscalizar/
https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5668034&fecha=13/10/2022#gsc.tab=0
https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5668034&fecha=13/10/2022#gsc.tab=0
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Jugoso pago a mandos del INE en elecciones del Edomex y Coahuila 

Los consejeros locales y distritales del Instituto Nacional Electoral (INE) que 

participarán en las elecciones de 2023 recibirán remuneraciones de 56 mil y 47 mil 

pesos mensuales, respectivamente, por su labor del primero de enero al 30 de junio 

del año entrante.  Así lo perfila un proyecto de la Junta General Ejecutiva del INE, 

dentro de los preparativos para las elecciones en el estado de México y de Coahuila. 

 

Sugiere la IP aumento de hasta 15% en el salario mínimo 

Ciudad de México. Aunque la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) 

aún no convoca la mesa para revisar el alza del salario mínimo general (SMG), el 

sector privado ya estudia una propuesta de alrededor de 15 por ciento para 2023, 

señaló José Medina Mora Icaza, presidente de la Confederación Patronal de la 

República Mexicana (Coparmex). 

 

Acuerdan IMSS y SNTSS incremento salarial del 7.5 por ciento 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Sindicato Nacional de 

Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) firmaron el convenio por revisión salarial 

2022, el cual representa un incremento global del 7.5 por ciento que beneficia a más 

de 450 mil trabajadores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/13/politica/jugoso-pago-a-mandos-del-ine-en-elecciones-del-edomex-y-coahuila/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/13/economia/sugiere-la-ip-aumento-de-hasta-15-en-el-salario-minimo/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/12/politica/acuerdan-imss-y-sntss-incremento-salarial-del-7-5-por-ciento/


                                                                                                                                                                                    

6 
 

 

 

AMLO anuncia revisión de las condiciones de ahorro para el retiro 

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció este jueves que se llevará a 

cabo una revisión a dos años de la reforma al sistema de ahorro para el retiro. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://expansion.mx/economia/2022/10/13/amlo-revision-resultados-reforma-afore-ahorro-retiro
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Deudas por microcréditos se disparan, advierten 

“Las instituciones que ofrecen créditos y no pertenecen al sistema bancario tienen 

ya serios problemas” Créditos por 500 u 800 pesos se están convirtiendo en deudas 

de entre 15 mil y 20 mil pesos para un segmento de la población que ha optado por 

préstamos rápidos para salir de emergencias, pero con intereses impagables. 

 

Ven financieramente inviable proyecto de aerolínea de Sedena 

La posible creación de una aerolínea por parte de la Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena) en estos momentos resulta inviable, pues los recursos que 

necesita para operar tendrían que ser solicitados hasta finales de 2023 y los recibiría 

en 2024, señalan expertos. 

 

Subsidios, arma costosa contra la inflación: FMI 

Las economías avanzadas están aplicando medidas más agresivas y costosas para 

mitigar el impacto de los precios sobre la población con recortes a impuestos al 

consumo, señaló el Fondo Monetario Internacional (FMI). 

 

FMI ‘receta’ dar apoyo alimentario y focalizar subsidio a energía 

Los gobiernos tienen que ser selectivos en la manera en la que brindan apoyo para 

el acceso a alimentos y a la energía ante el alza de precios, por lo que el Fondo 

Monetario Internacional (FMI) recomienda ser generosos en los primeros y muy 

focalizados en los segundos, pues mantener subsidios generalizados a 

los energéticos es costoso para los presupuestos y poco eficaz. 

 

Recesión mundial acecha al 2023: ¿Qué es y cómo afecta? 

El Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional (FMI) no son optimistas en sus 

pronósticos para la economía en 2023, pues ven latente un riesgo de recesión. 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/13/fmi-receta-dar-apoyo-alimentario-y-focalizar-subsidio-a-energia/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/12/recesion-mundial-acecha-al-2023-que-es-y-como-afecta/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/11/alertan-fmi-y-bm-sobre-una-recesion-global-el-proximo-ano/
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Con eliminación de cubrebocas, aerolíneas de México podrán competir con las de 

EU: pilotos 

La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) celebró la eliminación del uso 

obligatorio de cubrebocas en las aerolíneas mexicanas, ya que esto va a generar 

una competencia más pareja con las empresas estadunidenses, quienes desde 

hacia varios meses ya no lo solicitaban. 

 

México va por ganancias del tráfico de armas; acusa a distribuidores de violar ley 

El gobierno mexicano presentó el lunes en la Corte Federal de Distrito de 

Arizona una demanda en contra de cinco distribuidores de armas, a los cuales 

señala por participar en el tráfico de armas estilo militar y municiones junto a los 

cárteles mexicanos. 

 

Reforma a las cuentas bancarias inactivas: los 3 cambios más importantes en la 

caducidad de los ahorros en México 

El diputado del Partido Acción Nacional, Jorge Triana, tuvo una conversación 

con Mario Maldonado a través de la señal de radio de El Heraldo Media Group para 

hablar de la iniciativa que pretende redirigir el dinero que se encuentra en 

las cuentas bancarias inactivas para ser invertido en la seguridad del país.  

 

Rogelio Ramírez de la O advierte un escenario de impacto recesivo en México 

El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, 

aseguró que México ve con preocupación el incremento de la inflación, el cual aún 

traerá fuertes aumentos de las tasas de interés, causando el “peligro” de impactos 

recesivos muy importantes. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/con-eliminacion-de-cubrebocas-aerolineas-de-mexico-podran-competir
https://www.milenio.com/negocios/con-eliminacion-de-cubrebocas-aerolineas-de-mexico-podran-competir
https://www.milenio.com/temas/aspa
https://www.milenio.com/policia/trafico-de-armas-mexico-va-por-ganancias-con-nueva-demanda
https://www.milenio.com/temas/trafico-de-armas
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/13/reforma-las-cuentas-bancarias-inactivas-los-cambios-mas-importantes-en-la-caducidad-de-los-ahorros-en-mexico-448161.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/13/reforma-las-cuentas-bancarias-inactivas-los-cambios-mas-importantes-en-la-caducidad-de-los-ahorros-en-mexico-448161.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/cuentas-abandonadas-en-mexico-las-claves-de-la-reforma-para-usar-los-ahorros-inactivos-para-la-seguridad-447802.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/13/rogelio-ramirez-de-la-advierte-un-escenario-de-impacto-recesivo-en-mexico-448137.html
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Dos meses al alza en compra de bonos por el capital foráneo 

Ciudad de México. Tras una racha negativa de seis meses, México ligó dos meses 

con flujo positivo en los mercados de deuda soberana. De acuerdo con información 

oficial, en septiembre inversionistas foráneos adquirieron más posiciones en bonos 

gubernamentales mexicanos de las que vendieron. 

 

México reduce su déficit a costa de menores apoyos en la pandemia: FMI 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) estima que México registrará un déficit 

público equivalente a 3.8% del Producto Interno Bruto (PIB) este año, una 

proporción superior a 3.2% proyectado por ellos mismos en abril. 

 

“Subsidio a la gasolina, una forma ineficiente de mantener precios artificialmente 

bajos” 

Los subsidios a los energéticos que otorga el gobierno de México, específicamente 

a las gasolinas, han propiciado que las personas paguen un precio artificialmente 

bajo y han sido una forma ineficiente de ayudar a las personas de escasos recursos, 

afirmó el subdirector de Asuntos Fiscales del Fondo Monetario Internacional (FMI), 

Paolo Mauro. 

 

Industria prende focos intermitentes en agosto 

La actividad económica acumula avisos de lo que se perfila como una inminente 

pérdida de dinamismo en la segunda parte del 2022. En esta tónica, la actividad 

industrial del país tuvo en agosto un ligero retroceso de 0.04% mensual, tras una 

racha cinco meses de avances, de acuerdo con cifras divulgadas ayer 12 de 

octubre, miércoles por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). 

 

Fed seguirá con alza de tasas pese a que inflación disminuya 

Las autoridades de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos reiteraron la 

necesidad de continuar con el alza de la tasa de interés para combatir una inflación 

que se mantiene “inaceptablemente alta” a pesar de haber registrado un descenso 

en agosto, señalaron las minutas del Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC) 

correspondientes a la reunión de septiembre. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/13/economia/dos-meses-al-alza-en-compra-de-bonos-por-el-capital-foraneo/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mexico-reduce-su-deficit-a-costa-de-menores-apoyos-en-la-pandemia-FMI-20221012-0153.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Subsidio-a-la-gasolina-una-forma-ineficiente-de-mantener-precios-artificialmente-bajos-20221012-0152.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Subsidio-a-la-gasolina-una-forma-ineficiente-de-mantener-precios-artificialmente-bajos-20221012-0152.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Industria-prende-focos-intermitentes-en-agosto-20221013-0020.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Fed-seguira-con-alza-de-tasas-pese-a-que-inflacion-disminuya-20221012-0149.html


                                                                                                                                                                                    

11 
 

 

Europa no está en recesión, asegura Lagarde a banqueros 

La zona euro no está en recesión, aún registra crecimiento, los números son 

positivos y nunca ha tenido una situación laboral tan positiva, aseguró Christine 

Lagarde, Presidenta del Banco Central Europeo (BCE). 

 

“Se ayudará a Ucrania el tiempo que sea necesario” 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) desarrollará un sistema permanente de 

coordinación para la ayuda financiera de Ucrania. Así lo explicó la directora gerente 

Kristalina Georgieva tras sostener una mesa ministerial donde participó también el 

presidente del Banco Mundial, David Malpass y a la que se conectó virtualmente el 

presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Europa-no-esta-en-recesion-asegura-Lagarde-a-banqueros-20221012-0151.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Se-ayudara-a-Ucrania-el-tiempo-que-sea-necesario-20221012-0150.html
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Morena, PT y PVEM, los que más violan ley electoral 

El PT destina 50% de sus prerrogativas al pago de multas por violar la ley electoral, 

pero podría disponer de más recursos gracias a la reforma aprobada en la Cámara 

de Diputados el martes. 

 

Ejército hace reformas y AMLO las presenta 

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha redactado iniciativas de reforma 

de al menos 10 leyes, tres reglamentos y la Constitución Mexicana. 

 

Políticas de México generan molestia en la UE 

Bruselas.— México dejó de ser el socio estratégico que acompañaba a la Unión 

Europea (UE) en la construcción del multilateralismo, para convertirse en un “Estado 

bisagra” que contribuye a un “desordenado” mundo multipolar. 

 

Amarra Morena aprobación de la reforma militarista 

En medio de gritos y descalificaciones entre legisladores de la oposición y de la 

cuarta transformación, el pleno de la Cámara de Diputados garantizaba anoche la 

aprobación de trámite y sin sobresaltos, durante la madrugada de este jueves, del 

dictamen de la reforma constitucional que prolonga hasta 2028 la presencia del 

Ejército en tareas de seguridad pública como parte de la Guardia Nacional. 

 

Diputados aprueban plan militar en seguridad hasta 2028; va a congresos locales 

Con un bloque opositor fragmentado y tras casi ocho horas de discusión, el pleno 

de la Cámara de Diputados aprobó con 339 votos a favor, 155 en contra y dos 

abstenciones la reforma constitucional para extender hasta 2028 la participación de 

las fuerzas armadas en Seguridad Pública. 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/13/amarra-morena-aprobacion-de-la-reforma-militarista/
https://www.milenio.com/politica/diputados-aprueban-ejercito-siga-calles-2028
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Se queda Ejército en las calles hasta 2028 

Un mes después de que se aprobó en la Cámara de Diputados extender a 2028 la 

presencia militar en las calles en tareas de seguridad pública, en apoyo a la Guardia 

Nacional, Morena logró, una vez más, con los votos de la bancada del PRI y 3 del 

PRD la mayoría calificada para aprobar los cambios que el Senado le hizo al 

dictamen original, entre ellos un seguimiento y evaluación, por parte del Legislativo, 

a las tareas del Ejército y de la Marina. 

 

Hoy, la reunión de alto nivel con EU sobre seguridad 

Ciudad de México. El canciller Marcelo Ebrard y el secretario de Estado de Estados 

Unidos, Antony J. Blinken, encabezarán hoy en Washington el Diálogo de Alto Nivel 

sobre Seguridad entre Estados Unidos y México, en el que revisarán los avances 

del Marco Bicentenario, acuerdo de seguridad adoptado en octubre de 2022. 

 

Adán López: pacto con el PRI va más allá del momento 

Ciudad de México. El titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Adán Augusto 

López Hernández, afirmó ante diputados de Morena, PT y PVEM que con el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) se construyó un “acuerdo político, más allá de una 

reforma constitucional, que permitirá al presidente Andrés Manuel López Obrador 

consolidar la gobernabilidad, en el último tramo de su sexenio”. 

 

Revela Segob pacto con PRI para reformas; tricolores lo niegan 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, reveló que hubo un 

“acuerdo político” con la bancada del PRI y el gobierno federal para presentar la 

reforma que extienden la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 

2028; pacto que, dijo, se busca extender para la reforma electoral y posiblemente 

revivir la enmienda eléctrica. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-queda-ejercito-en-las-calles-hasta-2028/1545621
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/13/politica/hoy-la-reunion-de-alto-nivel-con-eu-sobre-seguridad/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/13/politica/adan-lopez-pacto-con-el-pri-va-mas-alla-del-momento/
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Revela-Segob-pacto-con-PRI-para-reformas-tricolores-lo-niegan-20221013-0011.html
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Ebrios, faltistas, omisos: así operan militares las aduanas 

Desde 2020, las Fuerzas Armadas empezaron a asumir el control de las aduanas 

terrestres y marítimas del país para evitar la corrupción en estas puntos, pero su 

labor no ha estado exenta de fallas y omisiones 

Estar ebrios, llegar tarde o con retraso, tomar más vacaciones de las autorizadas, 

querer dar paso libre a vehículos, sin revisarlos, e incluso entorpecer el flujo vial por 

las garitas están entre las causas por las que algunos militares han sido 

sancionados. 

 

Llaman a aprovechar mariguana incautada 

Colectivos afines y productores de cáñamo y mariguana mexicanos se pronunciaron 

por erradicar la quema de sembradíos de cannabis por parte del Gobierno federal, 

en especial la Guardia Nacional, y que se avance por la liberación del cultivo, 

principalmente en los pueblos originarios. 

 

Gobernación y GN, las más opacas en materia de seguridad: Causa en Común 

La Secretaría de Gobernación (Segob) y la Guardia Nacional (GN) son las 

instituciones que “más reservan información” ante solicitudes, vía transparencia, 

sobre temas de seguridad, de acuerdo con un informe de Causa en Común. 

 

Titular de Sedena rechaza comparecer en San Lázaro por hackeo; cita a los 

legisladores a su oficina 

El titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Cresencio 

Sandoval, rechazó acudir a la Cámara de Diputados para explicar el hackeo del que 

fue víctima la Sedena por el grupo de hacktivistas Guacamaya, pese a ser llamado 

por la Comisión de la Defensa Nacional de San Lázaro; en cambio, el funcionario 

federal citó a los legisladores para que el próximo 18 de octubre a las 10:30 horas 

se reúnan de manera privada en las oficinas de la dependencia. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/ebrios-faltistas-omisos-asi-operan-militares-las-aduanas/1545618
https://www.excelsior.com.mx/nacional/llaman-a-aprovechar-mariguana-incautada/1545625
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Gobernacion-y-GN-las-mas-opacas-en-materia-de-seguridad-Causa-en-Comun-20221013-0008.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Titular-de-Sedena-rechaza-comparecer-en-San-Lazaro-por-hackeo-cita-a-los-legisladores-a-su-oficina-20221012-0135.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Titular-de-Sedena-rechaza-comparecer-en-San-Lazaro-por-hackeo-cita-a-los-legisladores-a-su-oficina-20221012-0135.html
https://www.eleconomista.com.mx/tecnologia/Que-es-el-hacktivismo-20221004-0075.html
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TEPJF confirma inexistencia de actos anticipados de precampaña de Claudia 

Sheinbaum y Delfina Gómez 

El pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) confirmó la inexistencia de actos anticipados de precampaña 

o campaña, así como uso indebido de recursos públicos e indebida promoción 

personalizada por parte de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum Pardo, y la virtual candidata de Morena al gobierno del Estado de 

México, Delfina Gómez. 

 

70 bandas dominan el sur del país 

Al menos 70 grupos criminales son los responsables de la violencia y los delitos en 

Veracruz, Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana 

Roo. 

 

Le siguen la pista a Rafael Caro Quintero: informe de la Sedena 

El Ejército Mexicano está tras la pista del cártel de Rafael Caro Quintero en la 

Ciudad de México.   Un documento obtenido por Guacamaya, al que Excélsior tuvo 

acceso, muestra que el capo, detenido el pasado 15 de julio, mueve droga en la 

capital del país. 

 

Promueve Claudio X González frente opositor "Unidos" rumbo al 2024 

Ciudad de México. Claudio X González Laporte, promotor desde el sector 

empresarial de un bloque opositor contra el gobierno del presidente Andrés Manuel 

López Obrador y su partido Morena, amplió una nueva convocatoria para conformar 

la alianza opositora en el año 2024. El antecedente de la unión entre el PRI, PAN y 

PRD fue el Pacto por México, pasó por la asociación Sí por México que avaló 

posteriormente la propuesta priísta de Va por México y ahora en lo que se declara 

como el fracaso de ésta última, el empresario acompañado de cinco organizaciones 

opositoras y personajes como Carlos Medina y Emilio Álvarez Icaza, lanza su 

propuesta Unidos. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/TEPJF-confirma-inexistencia-de-actos-anticipados-de-precampana-de-Claudia-Sheinbaum-y-Delfina-Gomez-20221012-0075.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/TEPJF-confirma-inexistencia-de-actos-anticipados-de-precampana-de-Claudia-Sheinbaum-y-Delfina-Gomez-20221012-0075.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Delfina-Gomez-gana-encuesta-para-competir-por-el-Edomex-20220804-0121.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/70-bandas-dominan-el-sur-del-pais/1545614
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/le-siguen-la-pista-a-rafael-caro-quintero-informe-de-la-sedena/1545619
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/12/politica/promueve-claudio-x-gonzalez-frente-opositor-unidos-rumbo-al-2024/
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Osorio Chong, con respaldo mínimo para dirigir el PRI 

Desde su fundación, el PRI estableció que los máximos órganos de decisión interna 

son la Asamblea Nacional, el Consejo Político Nacional (CPN) y el Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN), y para la modificación de sus estatutos se requiere la mayoría de 

votos en esas instancias. La propuesta de Miguel Ángel Osorio Chong para 

modificar los documentos básicos del Revolucionario Institucional y tener 

oportunidad de instalarse como dirigente de ese partido se enfrenta a la realidad: el 

respaldo que tiene en esos tres cuerpos colegiados es mínimo y en uno de ellos, 

inexistente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/12/politica/osorio-chong-con-respaldo-minimo-para-dirigir-el-pri/
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Estados Unidos pone un alivio a migrantes venezolanos por dos años 

Estados Unidos anunció ayer nuevas medidas para controlar la migración venezolana: un 

programa que da estatus legal por dos años a quienes llegan en avión y la expulsión inmediata de 

quienes crucen la frontera por México y no tengan un patrocinador en suelo estadounidense. 

 

El Nobel de Economía 2022 

El Comité Nobel decidió otorgar este año la distinción a tres economistas que 

“explicaron el papel de los bancos en la economía, en particular durante las crisis 

financieras, así como la forma de regular los mercados financieros”. Los tres 

premiados son: Douglas W. Diamond y Philip H. Dybvig (por su trabajo Corridas 

bancarias, seguros para depósitos y liquidez), junto con Ben S. Bernanke (quien 

escribió: “Efectos no monetarios de las crisis financieras en la propagación de la 

Gran Depresión”). Estas explicaciones, publicadas en 1983, siguen siendo 

relevantes porque los pánicos bancarios se han seguido presentando y siguen 

siendo posibles. 

 

Alerta global por pérdida de biodiversidad; hay menos especies 

En menos de 50 años, 69 por ciento de las poblaciones de animales silvestres han 

disminuido en el mundo, de acuerdo con el Informe Planeta Vivo 2022 del Fondo 

Mundial para la Naturaleza (WWF, por sus siglas en inglés). 

 

El gobierno francés busca poner fin a la huelga en las gasolineras 

París. El gobierno francés ordenó el miércoles la vuelta al trabajo de parte del 

personal de un depósito de Exxon Mobil y amenazó con ejercer la misma acción en 

otro de TotalEnergies, un día después de que amenazara con intervenir las 

estaciones de servicio y con forzar el fin de una huelga que ha provocado escasez 

de combustible en un tercio de las gasolineras. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2022/10/13/estados-unidos-pone-un-alivio-migrantes-venezolanos-por-dos-anos-448130.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/13/economia/el-nobel-de-economia-2022/
https://www.excelsior.com.mx/global/alerta-global-por-perdida-de-biodiversidad-hay-menos-especies/1545583
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/13/economia/el-gobierno-frances-busca-poner-fin-a-la-huelga-en-las-gasolineras/


                                                                                                                                                                                    

18 
 

 

 

¿Cuánto nos cuestan los estímulos fiscales a los combustibles? 

Diego Díaz Pérez 

Durante la firma del Acuerdo de Apertura contra la Inflación y la Carestía, el 

secretario de Hacienda anunció que la política de estímulos fiscales al IEPS 

aplicable a los combustibles se mantendrá, por lo menos, hasta febrero de 2023. 

¿Cuánto nos costará la continuación de esta política? 

Si bien es cierto que el esquema ha contribuido a mitigar el incremento del diésel y 

gasolinas, en un contexto de elevados precios del petróleo y alta inflación, también 

lo ha hecho a un costo significativo. Según estimaciones de la Secretaría de 

Hacienda, sólo en 2022 los estímulos fiscales le costarán al erario entre 395 mil y 

438 mil millones de pesos (mmdp). Esto es, un promedio de hasta 1.2 mmdp al día. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/13/cuanto-nos-cuestan-los-estimulos-fiscales-los-combustibles-448146.html
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Desbalance 

Un valiente para aduanas 

::::: Nos dicen que ahora sí el relevo en la Agencia Nacional de Aduanas de México 

(ANAM), que deja Horacio Duarte, para irse a la campaña electoral en el Estado de 

México, será un premio o castigo, dependiendo de cómo se le vea. Nos cuentan 

que aún se desconoce quién será el, o la, valiente que aceptará el reto de seguir 

con el combate a la corrupción en las aduanas y esté dispuesto a cambiar de 

residencia a Nuevo Laredo, donde será la nueva sede de la ANAM, por lo que 

seguro se tomará en cuenta la opinión del nuevo gobernador de Tamaulipas, 

Américo Villarreal, para que se cumpla el proyecto de modernización y 

descentralización. Se busca, nos dicen, un perfil aguantador y rendidor que se lleve 

bien con la Marina y Sedena, que controlan estos puntos de revisión, y también con 

el SAT. Cómo verá el puesto no le queda a cualquiera. 

 

Baja Reserva 

¿Silvano Aureoles le hace un favorcito a la 4T? 

::::: Nos cuentan que ayer, al interior de la Cámara de Diputados, algunos 

legisladores circularon la versión de que el exgobernador de Michoacán, Silvano 

Aureoles Conejo, recibió llamadas que le pedían que ayudara a que se avalara la 

minuta que autoriza extender el uso de las Fuerzas Armadas en labores de 

seguridad pública hasta el año 2028. A su vez, nos confirman que fue el propio 

Aureoles quien estuvo cabildeando con sus paisanos legisladores para que 

respaldaran este dictamen empujado por Morena. Y fue el legislador del Sol Azteca, 

Javier Huacus, quien confirmó que algunos de los diputados michoacanos votarían 

a favor del proyecto bajo el argumento que hacer lo contrario es ir en contra de lo 

que quiere la ciudadanía. ¿Con qué le irán a pagar a don Silvano el “favorcito”? 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Carlos Loret de Mola 

Zelenski en San Lázaro 

Kiev, Ucrania.- Tal vez les pueda contar que la gente de la capital del país no durmió 

ayer. Tal vez les pueda contar que las sirenas antiaéreas sonaron a la 1:10 de la 

madrugada, otra vez a las 5:22 de la mañana y de nuevo a las 7:35 por temor a que 

misiles rusos impactaran contra su colonia. Contarles de cómo hay un socavón en 

el área de juegos infantiles del parque central de Kiev, y que junto a eso tienen que 

subirse los niños al pasamanos que sobrevivió al misil. 

 

Tal vez les pueda contar que los jóvenes no fueron a la universidad porque justo 

enfrente golpeó otro proyectil que dejó una alberca no deseada en la calle. Que la 

gente que iba en el camión a trabajar salió corriendo a un búnker, que los que 

estaban por tomar un tren huyeron de los cristales que se les caían encima, que a 

las abuelas que estaban preparando el desayuno en sus pequeños departamentos 

de la era soviética les estallaron sus ventanas en la cara. 

 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Los engaños de la pandemia 

Este gobierno de la 4T siempre subestimó la pandemia de covid para ocultar su 

incapacidad sanitaria. 

Por eso el subsecretario Hugo López-Gatell, el zar anticovid al servicio ideológico 

del presidente López Obrador, se fue por las mentiras con absurdos como estos: el 

covid no representa una amenaza, la influenza mata más que el covid, no se 

necesitan hospitales especiales para pacientes con covid, es una enfermedad de 

moderada a baja gravedad, es más leve que la influenza, y la monumental: 60 mil 

muertes por covid es el escenario más catastrófico. Hoy superan el medio millón y 

él, como si nada. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/los-enganos-de-la-pandemia
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TRASCENDIÓ 

Que el canciller Marcelo Ebrard tendrá una reunión bilateral con el titular del 

Departamento de Estado de EU, Antony Blinken, en el contexto del Diálogo de Alto 

Nivel sobre Seguridad hoy en Washington, en el que también participará Alejandro 

Gertz Manero, cabeza de la FGR. Por los anfitriones estarán además el fiscal 

general, Merrick Garland, así como el secretario de Seguridad Nacional, Alejandro 

Mayorkas, y la administradora de Usaid, Samantha Power, entre otros, para revisar 

el tema de la implementación del Entendimiento Bicentenario. 

Que por cierto, los departamentos estadunidenses de Seguridad Nacional, que 

encabeza Alejandro Mayorkas, y del Trabajo, Marty Walsh, anunciaron ayer que 

emitirán reglas que otorgarán otras 64 mil 716 visas para empleadores de 

trabajadores temporales no agrícolas H-2B, además de las 66 mil H-2B que 

normalmente están disponibles. Con estos documentos adicionales para gente 

proveniente de Haití y Centroamérica, Washington dice actuar de manera rápida 

para atender las necesidades de los productores y cumplir con el compromiso 

de Joe Biden con AMLO. 

 

CARLOS PUIG 

Unid@s por ¿Morena? 

Emocionados, un conjunto de organizaciones de reciente creación y con nombres 

varios anunciaron en Ciudad de México –dónde más, si ahí viven--- una nueva, sí, 

otra organización que esta vez los reúne a todos que se llamará “Unid@s”. 

 

Los empresarios Claudio X. González y Gustavo de Hoyos Walther,así como Emilio 

Álvarez Icaza, Ana Lucía Medina, Guadalupe Acosta, Gabriela Sterling, entre otras 

personas presentaron la organización. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1524
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/unid-s-por-morena
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

El cash es rey 

Cada quien elegirá creer lo que quiera del libro de Elena Chávez El Rey del 

Cash (Grijalbo, 2022), será su palabra contra la de quien quiera creerle o no, pero 

la palabra de Chávez está lejos de ser trivial, en el sentido de torpe o mal escrita, y 

de ser también una simple acumulación de chismes. 

Muchos de los detalles de la narración pueden objetarse o refutarse por quienes lo 

vivieron. Menos refutable es la calidad de testigo presencial de la autora sobre lo 

que cuenta. 

 

CARLOS MARIN 

Dicotómico juez de consigna 

En la causa penal contra los cuatro militares a quienes la Fiscalía General de la 

República imputa responsabilidad en la desaparición y el asesinato de los 

normalistas de Ayotzinapa, el auto de formal prisión da por ciertas declaraciones 

aisladas, inconsistentes e insuficientes de criminales acogidos por la 

Unidad Especial de Investigación y Litigación del caso como testigos. 

Así falló Enrique Beltrán Santes, juez Segundo de Distrito de Procesos Penales 

Federales en Toluca. 

 

 

SaCapuntas 

Resultados contra la inflación   

Nos cuentan que una de las medidas exitosas en el combate de la inflación, ha sido 

la eliminación de cuotas compensatorias en la importación de fertilizantes. Con esta 

política, instrumentada por las secretarías de Economía, hoy encabezada por 

Raquel Buenrostro, y la de Agricultura y Desarrollo Rural, de Víctor Villalobos, se 

han logrado precios más bajos en los insumos para elevar la productividad del 

campo y contener el alza inflacionaria en productos de la canasta básica.    

Todo indica que hoy el nuevo embajador de España en México, Juan Duarte 

Cuadrado, presenta sus cartas credenciales ante el presidente López Obrador. Nos 

hacen ver que este acto en particular se celebra en tiempo récord, pues el 

diplomático llegó al país hace apenas tres semanas. Y eso, nos explican, es síntoma 

de que la relación bilateral va mejorando.   

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-cash-es-rey
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/dicotomico-juez-de-consigna
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/13/sacapuntas-448088.html
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Marco A. Mares 

Dinero abandonado: ¡10,000 mdp! 

La Cámara de Diputados aprobó la reforma que permite al gobierno apropiarse del 

dinero de cuentas bancarias abandonadas para fortalecer a los cuerpos policiacos. 

Se trata de los recursos “mostrencos”, es decir, aquellos que no tienen dueño; 

aquellos que tienen más de seis años sin actividad en el sistema financiero. 

 

La gran Carpa 

La Gran Carpa 

Maestro de ceremonias 

En nuestro país no se vislumbra algún tipo de cambio en la política migratoria, pero 

aseguran desde Palacio Nacional que buscarán que el tema no sea usado con 

propósitos políticos-electorales durante el proceso de elecciones en Estados 

Unidos. En presidencia se dice que los gobernadores de los estados del sureste y 

las dependencias federales trabajan el tema migratorio de manera coordinada. 

Malabarista 

En días pasados el presidente del parlamento ucraniano planteó la posibilidad de 

que el presidente de esta nación, en guerra contra Rusia, Volodimir Zelensky, hable 

vía remota ante la Cámara de Diputados de nuestro país, derivado de estos 

planteamientos algunos pensaban que era difícil. En Palacio Nacional ya 

mencionaron que no hay inconveniente, que es un asunto del poder Legislativo, que 

puede hablar tanto el presidente de Rusia como el de China, cualquier mandatario. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Dinero-abandonado-10000-mdp-20221013-0018.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Dinero-abandonado-10000-mdp-20221013-0018.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Dinero-abandonado-10000-mdp-20221013-0018.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20221013-0023.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20221013-0023.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20221013-0023.html
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FRENTES POLÍTICOS 

1.  Sin máscaras. El titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández, reveló que buscará revivir la reforma eléctrica, además de construir una 

“verdadera reforma electoral”, por lo que pedirá apoyo al PRI. Precisó que, ante la 

alianza política entre Morena y el PRI para ampliar la presencia del Ejército en las 

calles, no duda que la bancada tricolor se sume a otras reformas. Las revelaciones 

hechas por el titular de la Segob, sobre el ofrecimiento del PRI nacional de Alejandro 

Moreno para cooperar con el gobierno federal, confirma la imposibilidad de la 

alianza Va por México, fractura que tiene en vilo al PAN, PRI y PRD. La pérdida del 

registro de alguno de ellos está a la vista. 

2. Piso parejo. María José Alcalá, diputada y presidenta del Comité Olímpico 

Mexicano, propuso en San Lázaro, una nueva Ley de Cultura Física y Deporte que 

impulsará que las mujeres deportistas reciban el mismo salario que sus pares 

hombres. “La iniciativa  tiene como objetivo la consolidación de derechos de las y 

los deportistas”, afirmó. La diferencia en lo que gana una mujer en comparación a 

lo que obtiene un hombre por la misma actividad deportiva ha causado debates los 

últimos años en México, en especial, desde la fundación en 2017 de la liga femenil 

de futbol. Hay idea, hay experiencia y hay necesidades. No hay que echar esta 

propuesta en saco roto, por favor. 

 

Bitácora del director 

PASCAL BELTRAL DEL RÍO 

Envalentonado por su “acuerdo político” con el PRI, que le permitió aprobar la 

reforma constitucional para alargar la permanencia de las Fuerzas Armadas en 

tareas de seguridad, el oficialismo ya está pensando en otras modificaciones a la 

Carta Magna. 

La semana pasada, opiné aquí que, avalada la reforma en el Senado, Morena y sus 

aliados habían encontrado el caminito para superar su carencia de mayoría 

calificada en ambas Cámaras. Ha bastado presionar a los legisladores del PRI con 

abrirles expedientes judiciales para que se pasen solícitos al bando del oficialismo. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1545607
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/el-congreso-sometido-y-la-pasarela-del-pri/1545586
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Juegos de poder 

LEO ZUCKEMAN  

¿Por qué criticamos más lo malo que lo bueno? 

Comienzo con una anécdota que me sucedió la semana pasada. 

Viajé a Houston por Aeroméxico a dar una conferencia en la Universidad Rice. 

Aproveché el vuelo para corregir mi presentación en PowerPoint. Cuando terminé, 

dejé mi computadora en la bolsa para guardar cosas frente a mi asiento. Y sí, 

efectivamente, se me olvidó recuperarla al desabordar el avión. 

Estaba ya cenando en el hotel cuando entró una llamada a mi celular. Contesté y 

me preguntaron si era yo Leo Zuckermann. “Así es”, respondí. “Le llamamos de 

Aeroméxico para informarle que dejó usted su computadora en el vuelo que venía 

de México”. Me quedé frío. “Aquí la tenemos en el aeropuerto. Puede pasar por ella 

mañana a partir de las 8:30 de la mañana”, me dijo la señorita muy amablemente. 

En ese momento caí en la cuenta de que en la computadora estaba mi presentación 

que tenía que dar a primera hora en Rice. No me daba tiempo de ir al aeropuerto a 

rescatarla porque tenía compromisos en la universidad desde muy temprano. 

 

Razones 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNDEZ 

Quién sabe si fue sólo un buscapiés o una forma de tratar de agrandar aún más la 

distancia que separa hoy a las fuerzas opositoras, pero la declaración del secretario 

de Gobernación, Adán Augusto López, respecto a que se podrían construir con el 

PRI nuevos consensos para revivir la reforma eléctrica e impulsar una reforma 

electoral, demandaría del tricolor, por lo menos, una respuesta clara y firme sobre 

lo que sí están dispuestos a apoyar y lo que es intransitable para ese partido. Sin 

ello, terminarán siendo un partido testimonial, con o sin alianza opositora. 

Tiene razón Adán Augusto en decir que éste debería ser un momento para construir 

consensos, pero la forma en que está planteada la reforma eléctrica (que ya fue 

rechazada en el Senado y que ahora se quiere revivir), así como la reforma 

electoral, que estaría basada en la que presentaron hace ya varias 

semanas Horacio Duarte (ya en la campaña de Delfina Gómez, después de que 

ayer renunció a Aduanas) y Pablo Gómez (un responsable de la Unidad de 

Inteligencia Financiera metido a consultor electoral), lo único que se logrará es 

aumentar dramáticamente la polarización que vive el país. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/por-que-criticamos-mas-lo-malo-que-lo-bueno/1545592
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/reforma-electoral-electrica-y-otras-ocurrencias/1545587
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Activo empresarial 

JOSÉ YUSTE 

Toman cuentas inactivas... pero no transparentan; minusvalías afores, peores las 

de 2009 y 2014 

La iniciativa de los diputados de Morena, Ignacio Mier y Juanita Guerra, de tomar 

las cuentas bancarias inactivas para destinarlas a seguridad nacional, tiene un 

notorio faltante: transparentar hacia dónde y cómo van a funcionar esos recursos. 

La iniciativa sólo menciona que 45% de los recursos irá para la seguridad pública 

de la Federación; 30% para la de estados, y 25% para municipios.  

10 MIL MDP DE ENTRADA  

 

Análisis superior 

DAVID PÁRAMO 

Al chilazo 

El diputado de Morena Ignacio Mier presentó una iniciativa que fue aprobada 

prácticamente por unanimidad para que, los recursos abandonados en el sistema 

financiero se utilicen para fortalecer a la seguridad pública y seguir atendiendo la 

asistencia pública. Suena bastante bien, los diputados lo aprobaron 

mayoritariamente sin ningún análisis. Ojalá que en el Senado no corra la misma 

suerte y se analice: el camino al infierno está lleno de buenas intenciones.  

 La iniciativa que reforma el artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito parte 

de una mentira monumental. Según su promotor, este dinero ha sido abandonado 

por el crimen organizado ante las acciones de este gobierno. En el mejor de los 

mundos puede ser una pequeña parte del total, puesto que esos recursos siempre 

han existido.  

 Por lo menos desde 2013 se han realizado intentos parecidos a éste, como el que 

hizo el expresidente de la ABM, Luis Niño de Rivera, de utilizar estos recursos para 

bancarizar.  

Este gremio da unos mil millones de pesos a la Secretaría de Salud para la 

asistencia pública, como lo marca la ley actual, sin que se rinda ninguna cuenta 

sobre su uso.  

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/toman-cuentas-inactivas-pero-no-transparentan-minusvalias-afores-peores-las-de-2009-y
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/al-chilazo/147633
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EL CONTADOR 

1. Gruma, que preside Juan González Moreno, mejoró el perfil de vencimientos de 

sus pasivos. Esta semana llevó a cabo una oferta de certificados de deuda por 

cuatro mil 500 millones de pesos, con vencimiento a cinco años, a través de la Bolsa 

Mexicana de Valores, que preside Marcos Martínez Gavica. La fabricante de harina 

también está a punto de reportar los resultados financieros del tercer trimestre del 

año, que no estuvo exento de desafíos, principalmente relacionados con la inflación; 

sin embargo, la compañía ha logrado posicionar sus productos, no sólo en nuestro 

territorio, sino básicamente en mercados como Estados Unidos.  

2. Toni Chaves, fue reelecto como presidente de la Asociación de Hoteles de la 

Riviera Maya para el periodo 2022-2024. El empresario, de origen español, tendrá 

varios retos por delante para su segunda administración como el crear un vínculo 

con la nueva gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, así como reforzar la 

promoción de ese destino, que reúne a más de 140 hoteles con una oferta de 55 mil 

cuartos, de la mano del Consejo de Promoción Turística del estado, que ahora está 

a cargo de Javier Aranda. Otro reto importante que Chaves tendrá que trabajar con 

la iniciativa privada y los tres órdenes de gobierno, es la inseguridad.  

 

Desde el piso de remates 

MARI CARMEN CORTES  

Reforma al mercado de valores, en la peor coyuntura 

 De acuerdo con las declaraciones del subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, en 

la pasada convención bursátil, ahora sí están ya a punto de enviar al Congreso la 

iniciativa de reforma a la Ley del Mercado de Valores, que busca simplificar y 

abaratar los costos para las emisoras y atraer a empresas medianas para que se 

coloquen en las dos Bolsas que operan en México.  

Esta reforma se viene negociando desde hace más de un año con los intermediarios 

bursátiles y con la Bolsa Mexicana de Valores y la Bolsa Institucional de Valores, 

pero si realmente se envía al Congreso en este periodo ordinario, entraría en vigor 

en una coyuntura por demás difícil por la contracción económica que se espera en 

2023, de acuerdo con todos los pronósticos, menos el de la SHCP.  

Al respecto, Alvaro García Pimentel, presidente de la Asociación Mexicana de 

Instituciones Bursátiles, se muestra optimista de los resultados de esta reforma 

porque hará más rápidos, baratos y eficientes los costos para que una empresa 

pueda realizar emisiones de 200 a 500 millones de pesos.  

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/147632
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/reforma-al-mercado-de-valores-en-la-peor-coyuntura/147634
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EDITORIAL  

México-EU: por una colaboración auténtica 

El canciller Marcelo Ebrard y los secretarios de la Defensa, Luis Cresencio 

Sandoval; de la Marina, José Rafael Ojeda Durán, y de Seguridad y Protección 

Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, así como el comandante de la Guardia Nacional, 

Luis Rodríguez Bucio, y el fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, 

se reúnen hoy en Washington con los secretarios de Estado, Antony Blinken, y 

Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, así como con otros funcionarios 

estadunidenses, para abordar la segunda edición del Diálogo de Alto Nivel sobre 

Seguridad entre México y Estados Unidos. 

Se espera que el tema central del encuentro sea la presentación de avances del 

Entendimiento Bicentenario, acuerdo en materia de seguridad firmado en octubre 

pasado en remplazo de la Iniciativa Mérida, suscrita por Felipe Calderón y George 

W. Bush en 2008.  

 

DINERO 

Qué complicado es desentrañar la psique de un diputado de oposición! Por un lado 

votan contra la llamada militarización, y por otro votan en favor de un atraco contra 

los clientes de los bancos para reunir fondos a fin de que pueda llevarse a cabo 

tal militarización. Vamos por partes. El Congreso se dispone a dar luz verde a la 

reforma constitucional por la que el Ejército seguirá en las calles hasta 2028, para 

entonces se supone que disciplinadamente regresará a los cuarteles. La iniciativa 

es de Morena y sus aliados de PT y Verde. No tenían suficientes votos. Sin 

embargo, unos audios que la gobernadora Layda Sansores puso a circular en redes 

convencieron al líder del PRI, Alito Moreno, y prestó los votos que se necesitaban. 

También el senador Miguel Ángel Mancera, multipartido, que estaba contra la 

presencia de los militares, se puso en plan de flojito y cooperando; hay una 

investigación sobre el manejo de muchos millones de pesos en el gobierno de la 

Ciudad de México. Para que el quiebre no se viera tan crudo, adornaron la iniciativa 

original. Uno de los agregados dice que se dotará de fondos a los gobiernos de los 

estados y municipios para que fortalezcan sus corporaciones policiacas. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/10/13/edito
https://www.jornada.com.mx/2022/10/13/opinion/012o1eco
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RAYUELA  

 

 

 

CONFIDENCIAL 

Militares imponen agenda 

Se cumplió lo que se les ofreció a los legisladores. Se les prometió, a todos los 

grupos parlamentarios, incluyendo a los de la 4T en San Lázaro, que tendrían una 

reunión con los secretarios de la Defensa y de la Marina, y la tendrán, el martes 18. 

Sólo que los altos mandos del Ejército determinaron que la reunión sea en las 

oficinas de Cresencio Sandoval, no en el Palacio Legislativo. Y ahí estaría también 

el titular de la Marina. Todo en el mismo viaje. Rendición de cuentas, pero desde 

casa. ¿Serán los signos del empoderamiento castrense? 

Washington pone punto final a controversia 

“El embajador no firmó ningún acuerdo”, afirmó el Departamento de Estado de 

Estados Unidos en relación con el acuerdo de seguridad que entabló su embajador 

en México, Ken Salazar, con el gobierno de Zacatecas. Según Ricardo Zúñiga, 

subsecretario interino de la Oficina de Asuntos del Hemisferio Occidental, “no hubo 

un acuerdo formal”, y simplemente fue una charla como las que se tienen en todos 

los gobiernos estatales. Así es como el gobierno estadounidense le pone punto final 

a la controversia. 

 

Coordenadas 

ENRIQUE QUINTANA 

¿Cómo será la recesión que viene? 

La mayor parte de los expertos ya no se pregunta si habrá una recesión global o no 

en los siguientes meses. 

La duda que flota es de qué profundidad será y cuál su duración. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/10/13/militares-imponen-agenda/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/13/como-sera-la-recesion-que-viene/
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LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

DARIO CELIS 

El ‘modus operandi’ de Vitol 

VITOL ES UNA una empresa líder en comercialización de energía y materias primas 

con sede en Suiza y de propiedad holandesa, con operaciones concentradas en 

Ginebra, Londres, Houston y Singapur. 

Sin embargo, se ha probado ya en varias ocasiones que la empresa opera bajo 

esquemas de corrupción y nepotismo sobre todo en la región de América Latina, 

donde Brasil, Ecuador y México son bastiones. 

En un comunicado publicado por el Departamento de Justicia de Estados Unidos en 

diciembre de 2020, se explicó que durante 15 años, Vitol pagó millonarias sumas 

de dólares en sobornos. 

El gigante que preside Rusell Hardy corrompió a numerosos funcionarios en tres 

países distintos para obtener ventajas competitivas inadecuadas que resultaron en 

beneficios ilícitos significativos para la firma. 

 

 

Estrictamente Personal 

RAYMUNDO RIVAPALACIO 

Los gritos de la guacamaya 

La reunión de gabinetes de seguridad entre México y Estados Unidos, que se llevará 

a cabo hoy en Washington, enfrentará al más débil gobierno mexicano, y con la 

mayor vulnerabilidad política ante sus contrapartes, al realizarse en un contexto de 

humillación para el Ejército y las fuerzas federales por la sumisión, por omisión, ante 

los cárteles de la droga. El hipertexto lo proveen los correos de la Secretaría de la 

Defensa hackeados por el grupo que se autollama Guacamaya. 

Son millones de mensajes extraídos de sus sistemas de seguridad, pero unos 

cuantos encontrados al azar en un inmenso volumen de 36 mil documentos, que 

son la primera puerta que abrió Guacamaya mientras se terminan de descargar los 

seis terabytes que ha proporcionado selectivamente, abrieron una ventana a la 

información sobre el crimen organizado. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/13/el-modus-operandi-de-vitol/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/13/los-gritos-de-la-guacamaya/
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LA FERIA 

SALVADOR CAMARENA 

El día que AMLO quiso desaparecer el Senasica 

Es costumbre sexenal que un presidente electo se involucre en la elaboración del 

presupuesto de lo que será su primer año de gobierno. Así pasó con Andrés Manuel 

López Obrador en 2018. Y ahí fue la primera ocasión en que AMLO quiso 

desaparecer el Senasica. 

López Obrador tiene claro qué quiere hacer con el dinero público: programas 

sociales de entrega directa de fondos, algunas pocas obras –enormes, polémicas y 

pretendidamente emblemáticas–, dar muchos recursos a empresas energéticas del 

Estado y desaparecer los más posibles de los esquemas de apoyo a entes externos 

(desde estancias infantiles a becas para científicos). ¡Ah! Y ganar elecciones. 

 

 

ROZONES 

Recuperando la normalidad 

Relevante, la respuesta institucional que están dando el Ejército y la Guardia 

Nacional en la zona de la Tierra Caliente, y en particular en San Miguel Totolapan, 

tras los crímenes ocurridos en ese poblado. Y es que, paralelamente a que la 

Fiscalía de Guerrero lleva a cabo las investigaciones para dar con los responsables 

de los hechos, se ha dado un importante aumento de la presencia de efectivos de 

ambas instituciones para salvaguardar la seguridad de los habitantes de la región. 

Este hecho, nos hacen ver, ya ha permitido que la población recupere poco a poco 

la tranquilidad y pueda efectuar sus actividades habituales con toda normalidad. 

Además, la proximidad y el acompañamiento social como segundo componente ya 

generaron el deseo de que las fuerzas federales permanezcan ahí 

permanentemente. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/10/13/el-dia-que-amlo-quiso-desaparecer-el-senasica/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/recuperando-normalidad-501975
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JAVIER SOLORZANO 

Reforma Electoral, la madre de las batallas 

Se viene una versión de “la madre de todas las batallas” con el debate sobre la 

propuesta presidencial de la Reforma Electoral. 

Se va a jugar el destino político del país, nuestra democracia y la autonomía de los 

procesos electorales. Esperemos que el oportunismo de ocasión y temor del PRI no 

vaya a llevar a que el INE pierda su autonomía. Hay evidencias de que en la Cámara 

de Diputados empiezan a gestarse acuerdos que pondrían a la democracia 

mexicana bajo escenarios en que sin exagerar nos moviéramos 30 años atrás en el 

tiempo. 

El complejo proceso de llevar al INE a su autonomía e independencia ha 

demostrado en los hechos que por más que tengamos una democracia en 

ocasiones cuestionada, el balance es favorable y nos ha permitido ser partícipes 

directos de procesos democráticos que han generado plena confiabilidad y 

credibilidad en quien organiza las elecciones. 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/reforma-electoral-madre-batallas-501976

